

TINTORERIA PERALTA
 Al Sur del Colegio de Señoritas
 Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás no se usan en esta Tintorería.—**Materiales de primera**, trabajos garantizados.—**Precios bajos.**
 José Vicente Peralta

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLÉON BRICEÑO B.
 Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
 Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telefónica, Avenida tercera, Oeste. Teléfono número 26—Apartado 109

AÑO VIII

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 8 DE JUNIO DE 1909

NUMERO 2082

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Mayo, Junio y Julio
 Prinz Joachim..... 24 Mayo Sarnia..... 28 Junio
 Sarnia..... 31 — Prinz August Wilhelm..... 5 Julio
 Prinz August Wilhelm..... 7 junio Sibiria..... 12 —
 Sibiria..... 14 — Prinz Joachim..... 19 —
 Prinz Joachim..... 21 — Sarnia..... 17 —
 Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de mayo de 1909
John M. Keith,
 Agente General

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José a Limón y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.
 Domingo solamente: mixto, sale 9 35 a. m.
Limón a San José y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo, mixto: sale 6. 15 a. m.; pasajeros: sale 10. 30 a. m.
 Domingo solamente, mixto, sale 7. 10 a. m.
San José a Cartago y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.; 11 a. m. y 5. 10 p. m.
 Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m.
 Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m.
Cartago a San José y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m. mixto sale 5 p. m.
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m.
San José a Alajuela y estaciones intermedias
 Diario, excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5 10 p. m.
 Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m.
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m.
Alajuela a San José y estaciones intermedias
 Diario, excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m.
 Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m.
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m.

Línea Vieja

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2 40 p. m.
 El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9 35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5 28 p. m.
 Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.
W. E. MULLINS—GERENTE GENERAL

Agencia Pecuaría

Compro y vendo mulas, caballos, bueyes y toda clase de SEMOVIENTES
 Me hago cargo también de cualquier venta por una módica comisión.
 Alquiló caballos y coches para paseos y viajes.
 Dirigirse a mi caballería, Barrio de Amón.

Gmo. Tinoco

Apartado de Correo numero 35 1m. San Jose, mayo 21

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Génova el día 1º de junio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanilla. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el 26 para Colón, Curazao, La Guaira, (tocará en Ponche, al lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase frs. 700
 Segunda " 550
 Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (esta línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado a 1º sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

San José, 1º de junio de 1909.

LA DEMOCRACIA TALLER DE ZAPATERIA

DE NIGRO & BENAVIDES

situada en la calle del comercio, 50 varas antes del Mercado

Venta de suela de primera calidad a precios sin competencia.

Este establecimiento recibe con frecuencia de Europa y Estados Unidos las mejores clases de materiales de ZAPATERIA.

Usa todos los estilos en la fabricación de su calzado, que es fuerte duradero y confeccionado con materiales inmejorables.

BREVA KEYSTONE

T. Assmann & Co.

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa..... LA MEJOR CHINELA
 Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Ferreteria Miguel Macaya & Co.

La más antigua y acreditada Ferreteria en San José, avisa a su clientela que se ha trasladado a su NUEVO LOCAL, casa de dos pisos, construida expresamente para los negocios, y frente a los locales que antes ocupaba.
 El surtido es de lo más completo en el ramo y los precios los más bajos en plaza, é invita a sus clientes y amigos a visitar el nuevo local, para que puedan ver y se den cuenta del orden y de la disposición que están divididos los diversos artículos, que facilitan así comodidad y prontitud en el despacho

No más canas

En la afamada Barbería, frente al Carmen, se encuentra de venta el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al doctor Casanova, y el Agua Resauradora del mismo doctor. Con un sólo frasco del Tinte Maravilloso del doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica.
 Encero 15 Manuel Saldías

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.

Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano
 Pasaje de ida y regreso.....\$ 110-00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano
 Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Oónsul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para Nueva Orleans ó Mobile, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 24 DE MAYO DE 1909

Tipos de cambio

	A LA VISTA
Londres.....	110 1/4 0/10
New York.....	115
San Francisco.....	115
New Orleans.....	115
París.....	110
Hamburgo.....	107 1/2
Barcelona.....	98 1/2
Jamaica.....	117 1/2

¡Ah, los dientes! ¿QUIEN NO LOS NECESITA?

Nadie tenga miedo en cepillar su dentadura. Con ello ningún daño puede ocurrirle. En cambio, con no cepillarla es infinito el número de quebrantos que las personas se procuran. La peor dentadura natural, estando limpia, es un millón de veces preferible a la dentadura artificial más artística. Esto lo saben de sobra los pobres tributarios del dentista. ¡Y pensar que casi todos ellos deben la ruina de sus dientes a la falta de aseo! No, es preciso que Ud. se procure un buen dentrífico y un excelente cepillo. Pida Ud. **Pasta, Líquido, Polvos**, lo que más le guste, con tal de que en ellos no prevalezca el perfume sobre las sustancias antisépticas que son indispensables en todo buen dentrífico.

Pida usted los Polvos, la Pasta ó el Agua **ALBALINA** preparados por la **BOTICA FRANCESA**, superiores a cualquier otras en su clase, y preparados con sustancias antisépticas de las más eficaces y que no son venenosas. —Pida usted también los afamados **Cepillos Albalina**, que son por su calidad y estructura, el complemento de aquellos dentríficos. —Se dan muestras gratis de PASTA ALBALINA, en la

BOTICA FRANCESA

Lindo Brothers

Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes,

W. STEINVORTH & Hno.

San José febrero de 1907

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1m, alt

Guillermo Niehaus

Acuerdos oficiales

Poder Legislativo

Se autoriza al Poder Ejecutivo para que del Tesoro Público conceda un auxilio de mil quinientos colones a la Junta de educación del distrito de San Luis de Sabanilla de Alajuela para la construcción de su casa de enseñanza.
 —Se erige en la provincia de San José un nuevo cantón, segregado al central, que se denominará cantón de Alajuelita y llevará el número 10. El nuevo cantón lo comprenderán los distritos del centro, San José, San Antonio, La Concepción, San Felipe y Tejarillos, las cuales por su orden se numerarán 1, 2, 3, 4, 5 y 6. Será cabecera del cantón la población de Alajuelita, a la cual se confiere el título de de villa.

Sus linderos serán los que corresponden al distrito del mismo nombre.

—Se convoca a la electoral del cantón creado para que el 27 del corriente proceda a elegir sus regidores municipales y síndicos, quienes tomarán posesión de sus cargos el 4 de julio próximo y durarán en sus funciones hasta el 31 de diciembre de 1910.

Para levantar sus respectivos edificios escolares, se auxilian a las juntas de Educación siguientes:

600 colones para la de Copey cantón de Tarrazú, 1500 para cada una de la de los barrios de La Laguna, San Isidro y El Coyol cantón central de Alajuela; 100 a la del Salitral de Santa Ana; 400 a la del carrizal de Alajuela; 3000 para la del Guayabo del cantón de Mora; 3000 para la de Sabanilla de San Pedro del Mojón; 500 para la de Berrito de Cartago; 1000 para la del Porvenir (Tacaes) cantón de Grecia; 1500 a la de San Francisco; 1000 para la del Barreal cantón central de Heredia; 800 para cada una de las de Concepción y San José del cantón de San Isidro de Heredia; 600 a la de Santo Domingo de Santa Bárbara; 100 a la de El Zanjón; 500 para la de Barba; 2000 para la de Hatillo de San José y 2500 colones para la de La Uruca.

Poder Ejecutivo

Se nombra al señor Gustavo Romero para Agente Principal de Policía interno, de Buenos Aires, comarca de Pentarenas.

—Se declara emancipado al joven Florentino Chavarría Berrocal, agricultor, vecino de Oroquieta, Paraíso.

—Se concede carta de naturalización a los señores Guillermo Koschov Peñaranda, Eduardo Jorge Lionel Webb Falcomer y Demetrio Rodríguez Matos, vecinos respectivamente de la aldea de San Carlos y de la ciudad de Limón.

—Se concede el exequátur de ley a la patente que acredita a don Luis Kruse, en calidad de Vicecónsul del Imperio Alemán en el puerto de Limón.

—Se nombra a la señorita Eloisa Arias Padilla para maestra de la escuela mixta de Candelaria de Atenas.

—Se dispone que en lo sucesivo, todo portero de establecimiento nacional sea nombrado por su respectivo jefe, quien dará aviso de dicho nombramiento a la Secretaría de Instrucción Pública para su aprobación.

—Se nombra al señor Gerardo Hidalgo Bonilla para portero de la Agencia Primera Principal de Policía de esta capital.

Manuel F. Jiménez

Abogado y Notario

Ha trasladado su despacho a las oficinas de los Sres. Lindo Brothers, altos del Banco de Costa Rica, entrada contigua a la casa de don Federico Tinoco. Teléfono no 113. San José, Mayo 5 de 1909.

Cables del domingo

Londres, 5.—El vapor "Mauritama" llegó a Queestowa procedente de Nueva York, habiendo hecho el viaje al Este, en cuatro días, 18 horas y 28 minutos; así batió to los los records del Oeste al Este.

Constantinopla, 5.—El príncipe Buehan Edin se presentó otra vez ante la corte marcial y fué interrogado relativo a los cargos proferidos por el Dewish Vehdette, propietario del periódico Volr kan que hace poco fué arrestado. De ida y vuelta el príncipe fué escoltado por fuerza militar.

Londres, 5.—El corresponsal del "Times" en Teheran, avisa que tropas regulares ocuparon el territorio pérsico

Pasa a la 4a. pagina

Congreso Constitucional.-Nuestra primera enseñanza.-Un proyecto.-Ley de bananos.-Opinión de la Comisión. Ley de Bancos. Sesión de ayer.

Presidió don Ricardo Jiménez. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Briceño, lee una exposición haciendo ver los males de que adolece la primera enseñanza, la falta de orientación que hay en ese ramo y la necesidad de que se tomen medidas urgentes para mejorarla. Esboza lo indispensable que es la creación de un consejo superior de enseñanza. Mientras tanto propone se envíe a centros europeos a los profesores don Napoleón Quesada y don Solón Núñez a fin de que estudien los métodos y tendencias de la enseñanza allá y traigan materiales sólidos para una organización bien cimentada. Puesta a votación secreta fué admitida. Sólo hubo seis bolas negras.

Mata Valle apoya con calor el proyecto de Briceño. Lee una exposición probando que los países que han alcanzado gran cultura y progresan día por día con segura orientación se preocupan de la escuela y envían profesionales a Europa a estudiar los modernos métodos y sistemas implantados.

Hace moción para dispensarle al proyecto los trámites de comisión.

Rodríguez (don Pablo).—Como miembro de la comisión, aplaude el proyecto de Briceño; cita hechos para probar la decadencia de la primera enseñanza y está con la moción de Mata Valle. Puesta a votación secreta fué aprobado y se le dió primer debate al asunto.

Monge hace moción para que se dispensen las trámites de pasar a comisión la solicitud de pensión de la señora Espinoza v. de Lizano.

Pérez Zeledón apoya la moción por tratarse de una infeliz viuda que tiene que mantener cuatro hijos, nietos del distinguido hombre público don Joaquín Lizano.

Gutiérrez Valverde pide se lean previamente los atestados en que se apoya la solicitante a pensión. Critica la actitud de la Cámara por estar concediendo pensiones y becas sin haber con qué pagar los empleados públicos.

Pérez Zeledón habla de los méritos de don Joaquín Lizano y cree por demás leer los atestados que pide el Sr. Gutiérrez. Este replica al Sr. Pérez Zeledón y pide que se traiga a discusión el proyecto de ley sobre reglamentación de pensiones presentado el año pasado por varios Diputados.

Recibida la votación secreta resultó aprobada por 19 votos contra 15. Se le dió primer debate.

Gutiérrez (Tob) pide se traiga a discusión el proyecto sobre reglamentación de pensiones. Así se hará en la sesión próxima.

Se lee la forma de varios decretos. Vargás Calvo, miembro de la comisión de hacienda, lee el dictamen acerca del proyecto del Ejecutivo para establecer un impuesto sobre la exportación del banano. La comisión acoge

el proyecto pero le introduce ciertas reformas, entre las cuales la más importante es la de fijar el impuesto en un centavo oro americano por cada racimo y durante los primeros cinco años; pero si en 1915; la exportación de bananos no llega a quince millones de racimos por año, el impuesto se elevará a dos centavos y si en octubre de 1925, tal exportación no alcanzare a veinte millones de racimos, el impuesto será de 3 centavos oro por racimo.

Se ordenó publicar ese dictamen. — Se lee la correspondencia oficial. — El Ejecutivo devuelve vetado el decreto que dona tierras al distrito de Chumical para el cuadrante y otra cantidad a los vecinos. Pide aclaraciones. — Pasó en segundo debate el auxilio de mil colonos a Sabanita de Alajuela para un camino a Fraijanes.

— Pasó igualmente en segundo debate el proyecto de libre importación de ganado cerdoso y lanar.

Bandrit, hace moción para que se incluyan las aves da corral de raza fina.

— A indicación de la mesa propone ese punto como proyecto de ley.

— Pasó el proyecto en cuestión en segundo debate.

— Fué admitido el nuevo proyecto de Bandrit. Se le dispensaron los trámites y se le dió primer debate.

Ley de Bancos

Pérez Zeledón somete unas cuantas dudas, entre ellas, si con el cuarenta por ciento de depósito no vendrían deméritos a los depósitos a la vista. No ve peligro, por otra parte, en la emisión. Para emitir un banco cien colones en billete se deja un depósito de cuarenta colones oro, esos billetes ganan el interés de los cuarenta colones. Al año resultaría que esos cuarenta colones ganarían el treinta por ciento. Luego un negocio tan plogúe debe traer concesiones ó ventajas al Estado, como la apertura de una cuenta corriente por una cuarta parte del beneficio, sin interés ó un tanto por ciento por el promedio de esa emisión para caminos ó instrucción pública ó saneamiento etc.

Tioco Iglesias.—A este asunto se le ha dado una importancia que no tiene.

La cuestión que se debe resolver es si se rebaja en un diez por ciento ese depósito y no engolfarse en otros asuntos. Dice que en Costa Rica jamás se ha considerado el billete como papel sino como moneda.

Tal como hoy están los bancos, está con el treinta y tres por ciento de depósito porque son los valores efectivos de los bancos los que responden. Además, los socios de los bancos son los mayores capitalistas y si hay una ley que los perjudique no la aceptarían. Pocos bancos de aquí emiten la cantidad á que tienen derecho, uno tal vez; los demás se abstienen. Hace la historia de los bancos de Costa Rica y demás peripecias. No opina como Gutiérrez que la época más feliz de Costa fuera en tiempo del cuádruplo. Pero eso es capítulo aparte. Afirma que jamás se logrará desvirtuar el billete ni en las épocas críticas como cuando se pretendió quebrar un banco. Como miembro de la comisión de Hacienda, cree que ésta hizo bien aceptando el proyecto del Ejecutivo.

A moción de Mata Valle se levantó la sesión á las 5 p. m.

Habana, 6.—El cónsul general americano, Rogers, publica una carta en el diario La Marina en que desmiente la noticia publicada por la prensa del país, de que se expresó en términos despreciativos al gobierno cubano, comentando la carta. El diario dice que no critica las observaciones del cónsul, sino el informe enviado al gobierno de Washington, que expresa sus miras desfavorables al gobierno de Cuba. Agrega, que juzgado por lo que publican ciertos periódicos americanos y por lo que dice el record del ejército y armada americana, tomadas en consideración con la reciente visita á la Habana del Sr. de la Guerra de los Estados Unidos, sospéchase que se está fraguando algo contra Cuba en Estados Unidos. Mr. Morgan, Ministro americano, hizo una visita al Secretario de Estado para manifestarle que son falsos los asertos de la prensa, atribuyéndole observaciones desfavorables á Cuba. Le aseguró, además, que el cónsul general no ha sido entrevistado por ningún corresponsal de periódico americano.

Máquinas Singer

para costureras, sastres y zapateros. — Buenas condiciones de pago.

W Steinorth & Hno.

Elecciones en Colombia

Bogotá, 5.—Se verificaron las elecciones legislativas, resultando mayoría gubernativa.

Perfume

CAMIA



V. Rigau — PARIS — En todas las buenas Perfumerías

Corte Plena

Sesión de ayer

Se verificó á una y media de la tarde. Concurrieron once magistrados. Presidió el licenciado don Alejandro Alvarado. Se tomaron los acuerdos siguientes:

—Se nombró á don Luis Sanabria León para prosecretario de la Sala de Casación, en sustitución de don Salvador Bonilla Sáenz que pasó á desempeñar el Juzgado de Primera Instancia del circuito de Santa Cruz de Guanacaste. Para reemplazar al señor Sanabria como escribiente de la misma oficina fué nombrado el señor José Luis Quirós.

—Se aprobó el nombramiento hecho en el señor Francisco Amador Mejía para secretario interino del Juzgado Civil y del Crimen de Puntarenas, en reposición del señor Amadeo Buza Mac Kellar á quien se concedió licencia por tres meses. Así mismo se aprobó el nombramiento recaído en el señor Francisco Luis Enriquez para escribiente del citado Juzgado.

—En solicitud del señor Francisco Fidel Castro González para que se destituya de su destino al señor Francisco María Rojas, secretario de la Alcaldía del cantón de Aserrí por imputarle que obra como litigante en las actuaciones de la oficina, se resolvió fecir á la parte interesada que ocurra ante el inmediato superior del acusado.

—Se nombra al señor Manuel Vega Leal para desempeñar interinamente la judicatura de Primera Instancia de Liberia, en reposición del propietario señor Enilliano Odio, que salió de aquella ciudad á practicar diligencias de su cargo.

—Se dió informe favorable en solicitud de la reo Balbanera Madrigal Busta-

M. F. Salas y señora se despiden de sus amigos y relacionados y se ofrecen á sus órdenes en Curazao. San José, junio 7 de 1909.

manente, relativa á que se le permita descontar en su casa de habitación la pena que se le impuso por injurias proferidas á Celestino Gómez Garballeo.

—Se concedió permiso durante los días once y doce del presente mes al señor Juan Félix González, Juez Civil y del Crimen de San Ramón. Se nombró en su lugar durante ese lapso, al señor Alfredo Rodríguez.

—Se transcribió á la Secretaría de Estado en el Despacho de Justicia algunos párrafos de la visita de cárceles practicada últimamente por los Jueces del Crimen de esta provincia, en lo que

se refiere al ingreso del demente Jesús Ochoa á la penitenciaría.

—Se archivó la información levantada contra don Clodomiro Salas Castro, en su carácter de Juez de Santa Cruz en vista de haber renunciado el expresado señor Salas.

—Se aprobó la licencia que por seis meses se concedió al señor Samuel González, secretario del Juzgado de San Ramón, á quien reemplaza el señor Gerardo Alfaro, secretario del despacho, siendo ascendidos por su orden los señores Benjamín Salas y Marco Tulio Acosta, escribientes de la misma oficina. A las 2 p. m. terminó.

Diversos sucesos en todo el Universo

Caracas 5.—Hay seis casas de plaga bubónica y tres defunciones.

Fedrichsh fen, 5.—Esta mañana llegó el globo de Zeppelin, el Kaiser telegráficamente felicitándole por el notable progreso con el globo reparado provisoriamente; prueba esto la potencia del sistema regido. Estará ausente seis semanas. Propone viaje en globo de Berlín el 26 de agosto.

Roma, 5.—El profesor E. Irg Hall, del observatorio de California, conferenció sobre su descubrimiento del campo magnético en el sol. Fué muy aplaudido. — Blaserna dijo: "Hall conoce mejor el sol que nosotros".

Berlín, 6.—El Kaiser se embarcará en Kiel abordo del Hohenzollern el 11 del presente. Se encontrará con el Czar en Revel. La entrevista tendrá importancia política; se tratará de reconciliar á Rusia con Alemania.

Constantinopla, 6.—El gobierno de Bulgaria ha enviado una protesta á Turquía por la demora en la entrega del Ferrocarril Oriental. Bulgaria pedirá á Rusia el cumplimiento del acuerdo ruso-turco hasta que esté arreglado el asunto del ferrocarril. Rifat Bajá está para llegar cuando la cuestión se arregle.

Ha llegado el Keive de Egipto; el Sultán le extendió la bienvenida.

Referente á la cuestión cretense, Rifat Bejá dice que cuando las tropas de las potencias evacuen la isla, Turquía no la ocupará militarmente, sino que mantendrá la soberanía dejando á Creta la autonomía teniendo tropas cretenses.

Caracas, 6.—Reconcilláronse diplomáticamente Venezuela y Colombia y celebróse un tratado de navegación y comercio.

Petersburgo, 6.—Descubrióse un complot contra la vida del Czar. De consiguiente, las 1 800 millas de ésta hasta Poltava están vigiladas militarmente. Durante su permanencia en Poltava el Czar residirá en el tren de ferrocarril rodeado de tropas.

Madrid, 6.—El Heraldo aconseja el

traslado del señor Merry Val, ministro actual en Marruecos, á otra Legación.

Buenos Aires, 6.—La sequía empieza á causar alarmar. Algunos ganaderos de la provincia de Buenos Aires arrear el ganado á Córdoba. Otros lo matan para lograr la piel. La leche se vende á 30 centavos el litro.

Río Janeiro, 6.—En camino para Buenos Aires ha llegado á ésta el renombrado escritor y político español Blasco Ibáñez. En Argentina dará una serie de conferencias. Aquí se le acordó entusiasta recepción. Fué á encontrarlo un representante de Río Branco.

Baden, 6.—A la edad de 60 años murió inesperadamente de enfermedad de los órganos digestivos el doctor Teodoro Barthe, ex miembro del Reichstag, periodista y caudillo radical.

Valle Lozoga, 6.—Hubo gran tormenta. Un rayo cayó sobre el monasterio, incendiándolo; la torre fué destruida; el resto del edificio quedó muy dañado. Los habitantes de los pueblos vecinos acudieron para sofocar el fuego.

Calatayud, 6.—En la carretera de Zaragoza, el hundimiento de un monte derrumbó la casa de un matrimonio con siete hijos, los cuales dormían. Se extrajo el mayor de ellos, que tiene 10 años y que estaba aplastado; cuatro despedazados, y dos gravemente estropeados. Los padres fueron destrozados.

Londres 6.—Se inauguró ayer la exposición hípica del Renoloig Club. Importante función de la alta sociedad. El primer premio lo ganó una pareja de caballos alazanes, pertenecientes á Argentina.

Berlín, 6.—Para acentuar la importancia política de la entrevista que tendrán en Revel el Kaiser y el Czar, asistirán Von Buelow y Izvolsky.

El Czar llegará á Cherburgo el 31 de julio, quedándose un día, el 2 de agosto le hará una visita al Rey Eduardo en Corvea. En seguida regresará á Rusia para asistir á las maniobras de la guardia imperial que empezarán el 12 de agosto. Dídase que el Czar tenga entrevista con Víctor Manuel.

ESPAGIO RESERVADO

PARA DON

Eugenio Lamico

Bochinche en S. Ramón

Un cura civilista en la danza

San Ramón, 7.—Recibido 6 p. m.—Ayer á las once del día hubo reunión política en plaza pública. Hablaron por jimenismo el diputado Alfaro, un joven Gómez y don Tacio Castro. Por el civilismo habló don Antonio Segura, un nicaragüense llamado Manuel Antonio Quirós y después quiso hacer uso de la tribuna el presbítero don E. las Valenciano.

No gustándole al pueblo de San Ramón que los sacerdotes mezclar su santa misión con política de bandería, interrumpió al sacerdote orador con vivas al Partido Republicano y al candidato don Ricardo Jiménez. Fué esto motivo para que un civilista insultara al partido jimenista, á consecuencia de lo cual recibió un tapaboca, formando acto continuo un bochinche. A pesar de que el padrecito Valenciano gritaba que bajo sotana tenía pantalones, huyó como una pava á la iglesia.

Se critica seriamente la conducta del señor Valenciano y ha habido formales quejas al obispo y al señor Presidente de la República, pues el señor Valenciano ha llegado á ésta no como misionero de paz sino al contrario á meter la zizña y la discordia de éste pueblo que antes de su llegada se encontraba pacífico con su digno pastor señor Juan José Valverde á la cabeza, que de ejemplo de cordura y de carifio para todos sus feligreses. — Corresponsal nuevo.

La policía en Limón

Limón, 7.—Recibido á las 8 30 p. m.—No hay esperanzas de reformas en la policía. Anoche Clodomiro González, sargento, dió de bofetadas á Jesús Vega por que no quiso inclinarse á un trago. Don Maximino no quiso atender al ofendido quien le presentó pruebas. Este Clodomiro González es el mismo que fué destituido de sargento, de la Segunda Sección de San José por haber dado leñazo á un hijo de don Nicolás Cubero un 24 de diciembre y el mismo destituido de Inspector de policía de Alajuela por haber atacado con puñal á don Rafael Ugalde. Estos son los angelitos que encantan á don Maximino. — Corresponsal.

Lo que pasa

en Puntarenas

Parcialidad de las autoridades

Puntarenas, 7.—Recibido á las 8 a. m.—Momentos antes de dar comienzo al almuerzo en casa de Martín Castillo en honor del representante de la directiva central jimenista, scuitóse en la esquina del establecimiento "El Recreo" un bochinche entre jimenistas y civilistas, promovido por los últimos, quienes permanecieron tomando guaro en horas hábiles del día sin que la policía lo impida. El bochinche no tuvo consecuencias fatales, gracias á los jefes

Terrible huelga

Filadelfia, 6.—La huelga de los empleados del tranvía está poniéndose grave. Hubo graves desórdenes en el N. O. de la ciudad, pasaron cinco tranvías, varios centenares de huelguistas y simpatizadores apedrearon las ventanas estropeando á los pasajeros. La cuadrilla de policía montada acudió, pasando por encima de la turba disparándole. Están los ferrocarriles elevados y subterráneos complicados, suspendiéronse dos capitanes y un teniente de policía por falta de debida actividad contra los amotinados. Reforzaron la policía. Se cree que los caudillos políticos obligarán á las compañías á someterse al arbitraje.

Un robo de alhajas

El inculpado es detenido

En el puerto de Puntarenas fueron víctima de un robo los señores José Aguilar y José Gómez, pues de los bolsillos del primero desaparecieron varias pre-

das que el expresado Aguilar había comprado para negociárselas en sociedad con el citado Gómez.

Las sospechas recayeron sobre Alfredo Valverde Meza (a) Loco, sirviente de Aguilar, pues según datos que arroja la sumaria que se instruyó, algunas de esas alhajas fueron vendidas por Valverde á varias personas. Por consiguiente, el mencionado individuo ha sido reducido á prisión, quedando en ella á la orden del Juez del Crimen de aquella comarca.

Cuba en peligro

New York, 6.—Dice el "Times" que la Secretaría de la Guerra tiene lista la tropa acuartelada en el Departamento de Golf, para la tercera intervención en Cuba si se presentare la necesidad.

Washington, 6.—La Secretaría de la Guerra ha dado orden de formular extenso plan de defensa en todo el litoral atlántico por medio de globos dirigibles. El plan implica el establecimiento de estaciones aéreas cada 250 millas desde Maine hasta Florida, no es la intención ocupar los globos para combates sino como exploradores.

J. RIUS Y MATAS

IMPRENTA DEL COMERCIO

Economía

Prontitud

Novedad

Asalto en Barba

Los civilistas se lanzan contra unos jóvenes de Heredia á mano armada.-Agresión con revólveres y piedras.-Indignación en la ciudad de las flores.-Otras noticias.

Heredia, 6.—En momentos en que venían de una reunión republicana de San Rafael los jóvenes jimenistas don Gonzalo Sánchez, don Ernesto González, don Luis Trejos y don Juan José Chaverri al llegar á Barba, una pandilla de civilistas como de cincuenta personas salió al encuentro en actitud agresiva contra los republicanos mencionados. Los jóvenes Sánchez, Trejos y Chaverri que andaban en mejores bestias pudieron pasar por el grupo fácilmente, pero el joven Sánchez que hubo de quedarse atrás fué objeto de un ataque bárbaro de parte de los civilistas con toda clase de armas: paños, puñales y piedras. Después de lanzarle varias trompadas le asestaron una puñalada y tuvo que apearse del caballo; ya en el suelo fueron más individuos los que le atacaban que no sólo sacaban puñales, sino también sus respectivos revólveres.

Afortunadamente el señor Sánchez pudo situarse á diez varas de los asaltantes y colocarse en actitud de defensa. El señor Trejos se adelantó á aquella banda é increpó á los asaltantes diciéndoles como se atrevían atacar á mano armada y en pandilla á un joven indefenso.

El joven Sánchez recibió una pedrada que le afectó la espalda. Don Ernesto González recibió una piedra que le llegó al cuello. El joven Chaverri fué agredido á garrotazos.

No dejamos de anotar que las puñaladas que le lanzaron al señor Sánchez estuvieron á punto de interesarle su cuerpo, pues las tuvo á una vara de distancia. En el grupo de civilistas venían don Alberto Sáenz y don Juan Rafael González, los cuales avanzaron y no tomaron ninguna actitud hostil contra los republicanos.

Arturo Ramírez, Francisco Orozco, Jesús Loaliza, Cecilio Ulloa, Joaquín y Rafael Campos venían en seguida. Ramírez al encontrarse con los jimenistas, les hizo alto, y alzó un palo grueso para agredirlos. Los Campos sacaron puñales y Orozco y el mismo que Ramírez hicieron relucir sus revólveres.

Este acto de bandalaje de los señores civilistas para el cual no tuvieron escrúpulo en sacar toda clase de armas, se puso en conocimiento del Jefe Político de Barba quien puso oídos de mercaderías á la queja. Según él dice, los civilistas aprovecharon hacer su asalto en Barba, contra los republicanos á sabiendas de que aquella autoridad netamente civilista no los llamaría á cuentas. El jefe político de Barba es una constante amenaza, y son muchas las quejas que al señor Presidente se le han dado respecto á la parcialidad de ese señor.

El acontecimiento de Barba ha causado gran indignación en esta ciudad pues los jóvenes agredidos gozan de buena posición y son muy estimados por nuestra sociedad. Los ácidos se encontraban esa noche muy irritados por causa de aquel asalto en Barba.—Corresponsal.

Otro bochinche en Barba Culpabilidad del Jefe Político

Heredia, 7.—Ayer como á las diez

te hubo otro bochinche en Barba. Los civilistas agredieron á unos republicanos á pedradas y garrotazos. La parcialidad del jefe Político de ese lugar es la culpable de los sucesos de sangre en ese pueblo. Enviaré nuevos detalles por correo.—Corresponsal.

La policía de Heredia

Heredia, 6.—La policía de esta ciudad en vista de encontrarse los ánimos un poco exaltados con motivo de lo ocurrido en Barba, anda dispersando todos los grupos de la calle para garantizar el orden. Los civilistas andan armados y según dijo hoy un jefe de ese bando, organizarán una banda para cometer asaltos. Según parece harán una contribución entre ellos para la compra de revólveres. Gracias á la actitud de la policía no tenemos que lamentar en esta ciudad ninguna incidente desagradable. Corresponsal.

El civilismo en actitud de acecho

Heredia, 5.—Después de terminada la reunión de la Junta Electoral Provincial, el señor don Manuel Dobles, miembro de ella fué objeto de insultos soeces que le lanzaron los civilistas. En la esquina de su casa se formó un grupo de personas de ese partido en actitud agresiva. Nótese esta noche gran movimiento de parte de los civilistas. Todos cruzan las calles en pequeños grupos con garrote en mano y en actitud de acecho. Témesse que de un momento otro provoquen un bochinche en esta ciudad. Dichosamente la policía se halla bien distribuida para garantizar el orden.—Corresponsal.

La tarea del civilismo

Mercaderes políticos

Heredia, 6.—Reunieron hoy cerca de cuarenta personas de los que aquí han dado en llamarse abstencionistas.

En la reunión hablaron don Víctor Fernández Guell y don Lisfmaco Hoyos. El segundo atacó rudamente al Licenciado Jiménez y de una manera disimulada defendió al señor Iglesias.

Las invitaciones para esa reunión las distribuían los civilistas, lo que ha venido á demostrar que con lo que tal llega se pretende hacer una nueva tarea para el civilismo. Los cabezillas aquí de ese movimiento son don Juan Rafael Dobles, don Raimundo Chavarria, don Guillermo Zamora y don Carlos Lizano. Otros dicen que el objeto que se proponen los fundadores de esa liga, que aquí son empleados públicos, es el de formar un núcleo de personas para venderlo al mejor postor al partido que tenga mayores probabilidades á trueque de empleos ó de conservarse en ésta.—Corresponsal.

ROPA DE LANA

Es lo que se DEBE USAR en estos tiempos de humedad para evitar GASTOS DE MEDICOS.

He recibido de la mejor calidad de Jaeger, la que vendo á precios sin competencia. - ENRIQUE RAWSON.

Marzo 25. alt. Frente al Banco-Anglo

José, 7 de junio de 1909. — DR. MAX FISCHER, —8 v. alt.

AVISO—Desde la semana pasada se encuentra en mi poder un cerdo, hembra, en el lugar denominado "Peor es Nada". El que se crea con derecho á dicho semoviente, puede pasar á recogerlo previo pago de este aviso.—SIXTO MORA—San José, junio 8. 10 v.

AVISOS INTERIORES

AUTORIDADES Y PUBLICO

El 20 de enero del corriente año se me desapareció de San Isidro de Heredia, una vaca con con cría; señas que tiene: color moro albardina, pequeña de cuerpo, cachos recortados, de segundo parto, y un fierro en forma de O. El ternero tiene las señas siguientes: el rabo y las patas blancos y un lucero en la frente, blanco también. La autoridad ó persona que me indique su paradero, lo gratificaré bien. Diríjase á Pablo Badilla, en San Isidro de Heredia. Junio 6. 2 v.

Casas en venta

Una en San Gabriel, 15 minutos de San José, con comodidad para regular personal de familia y dos en esta ciudad. Una de ellas completamente nueva, y otra arreglada del todo también; muy cómodas; éstas están: de "El Águila de Oro" 150 varas al Sur. Para informes, oficina Caivo Hco, frente al Banco Anglo y bajos de la casa de don Francisco Peralta. Mayo 25.

GRACIAS

O ciento cincuenta hectáreas vende NARCISO BLANCO. San José, junio 2. 3v.

AL PUBLICO

El 19 de mayo próximo pasado fué estropeado por una máquina del Ferrocarril al Pacífico un caballo mosqueado, de regular tamaño, en la paleta derecha tiene un hierro en forma de T. El hecho pasó en la calle de Mena. El juez de Paz de esa, don Pedro Mena González, le hizo las curas necesarias; la persona que se crea con derecho puede pasar á recogerlo donde el señor González, previo pago de gastos y de este anuncio.—Junio 4. 5 v.

LEGACIONES

Se alquila del 1º de julio en adelante una hermosa y cómoda casa en el Barrio de Amón, con 6 sin muebles. Entenderse con Guillermo Tinoco.—San José, Junio 4.

Al publico

En buenas condiciones se vende el lote número 2 de la manzana 25 del plano oficial de la ciudad de Limón. Tiene cuatro casas buenas que PRODUCEN \$200.00 MENSUALES. Informes: oficina de Agencias y Comisiones Ernesto Ortiz. Apartado 374. Telégrafo Ertiz. San José, 5. 1 m.

A LOS AGRICULTORES

Almárgo de café de uno y de dos años de primera vendiendo en Tres Ríos. Tomás Malavasi.—Abril 29. 3 m.

Finca en venta

A veinte minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuarenta y una manzanas, de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes que pueden usarse en irrigación para huertas. Para más pormenores dirigirse á Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 2. 15v.

LOS FAMOSOS PIANOS Seiler
de venta en casa de
W. Steinvorth & Hno.
Abril 7

La ovación jimenista en Puntarenas

1500 personas en la fiesta.—Mal comportamiento de autoridades

Puntarenas, 6.—En estos momentos termina la ovación jimenista, entusiasmo delirante, el pueblo comportóse cultamente. De Esparta llegaron 400 personas; en junto un cálculo de 1500 hombres. Porque la victoria erigióse en la tribuna pública por los oradores Amador, Oéspedes, Fernández, Montúfar, Otero Fernández y Suñol, aplaudidísimos. De los balcones de las casas las señoritas tiraban flores al paso de los manifestantes como siempre la nota discordante de la policía, quien estaba como fieras al paso del jimenismo arrollador: un policía número 109 pretendió traspasar con cuchillo al joven Juan Barahona y flajelo despiadadamente al músico espartano Emilio Que

ada; hubo muchos arrestados por causas baladíes.

El Comandante de Plaza no puso en libertad á los músicos para que tocaran durante la ovación y amenizó la fiarmonía de Esparta. Puntarenas está de plácemes y ha visto un festival popular q' hará época en la historia de la valiente Perla Pacífico.—Corresponsal.

SE ALQUILAN los altos y local caquintero de «LA ARENA», frente al Parque Morazán.
Entenderse con
Bennett, Rojas y Fernández
San José, mayo 25 de 1909.

El match de base-ball DEL DOMINGO

Como se había anunciado, se verificó el domingo el match de base-ball en la Sabana, en honor de los Licenciados don Ricardo Jiménez y don Máximo Fernández.

La concurrencia fué escasa debido á que este juego no es comprendido entre nosotros, pero á pesar de esto el número de asistentes se calcula en mil quinientos.

La partida comenzó á las nueve de la mañana y terminó á las once, quedando triunfador el Team A por 14 carreras contra 5 del Team B, en el transcurso de 7 tiempos.

Los victoriosos fueron obsequiados por los señores Jiménez y Fernández con unas cartulinitas de oro, con esta inscripción: "Ricardo Jiménez y Máximo Fernández", en el anverso, y en el reverso, la fecha. Fueron hechas por el hábil platero don Rafael París.

Terminada la fiesta, todos desfilaron en el mayor orden.

ROGELIO MORA FERNANDEZ Despacha en su Bufete situado en la esquina diagonal del Palacio de Justicia.—San José, C. R., mayo 21 de 1909. 1 m.

Juntas cantonales de Alajuela

Alajuela, 7.—Recibido á las 10.30 p. m.

Juntas Cantonales como sigue: Alajuela.—José Saborío Alfaro, Francisco Saborío Ugalde y Juan Dávila; Francisco A. Fernández, Joaquín Soto.

Poás.—Juan Rojas Prieto, Lino Salas y Fidel Rodríguez; Maurillo Murillo, Adolfo Murillo.

Grecia.—Alcides Barquero, Pedro Barahona y Rafael Bolaños; Juan Vega Lizano y Francisco Arias Fernández.

Naranjo.—Wenceslao Torres, José Manuel Peralta y Juan Carballo, José Espinosa, Guillermo Esquivel, Atenas.—Juan J. González, Jerónimo Bogantes, Daniel Ruiz, Germán Rodríguez, Pedro Arias Barquero.

Palmares.—Gerardo González V., Mario Werpl, Rosendo Esquivel Maroto, Manuel Carballo y Matías Vargas.

San Mateo.—Jesús Valverde, Sebastián Blanco y Víctor Rodríguez; José M. Flores y Carlos Rodríguez.

Orotina.—Elias Vargas, Ramón Jiménez, padre, y Agustín Madrigal; Abraham Agüero y Ramón Jiménez h. San Ramón.—Julio Hernández, Rodolfo Gamboa y Nautilio Acosta; Marcario Valverde y Jesús Monge Trejos. Corresponsal

De Puntarenas y Esparta

Puntarenas: Proprietarios: F. de P. Amador, Augusto Grillo y el que suscribe. Suplentes: Francisco Bonilla y Recaredo Gutiérrez.

Esparta: Proprietarios: José Ma. Chinchilla, Benicio Mena y José Gandine. Suplentes: Luis Figueroa y Cupertino Aguilar.—Oéspedes.

Vapores en puerto

Limón, 4.—Hoy á las 6 a. m. ancló el vapor inglés "Parímina", procedente de Puerto Barrios. Pasajeros: M. O. Pilcher y Sra. Dr. G. P. Schirmacker, Juan Rojas, Sra. E. Menocal y niño, R. Gayon, Sra. M. O. Keith, G. Roheveroa, Sra. de Vergara Clark y 3 niñas, Ana González, S. Guzmán, Fidelina Mejía, P. Sánchez, Mariano Zúñiga. Sin carga. Correspondencia 29 sacos y un paquete.

FINCA de porvenir
A orillas del F. C. al Pacífico, y en punto central y poblado del cantón de Orotina, se vende una en condiciones sumamente favorables para el comprador.
Informes en esta Oficina.—San José, mayo 21 de 1909. 15v.

NOTICIAS

Casa de enseñanza

En Turrúcares se levantará un nuevo edificio escolar, pues el que actualmente se emplea con ese objeto no reúne las condiciones del caso. La obra fué sacada á licitación.

Escándalo mayúsculo

Antes á eso de las seis de la tarde un civilista y un jimenista disputaban acaloradamente acerca de la consideración que se les guardaba en algunos establecimientos y después de la gran disputa resultó que los dos defendían á la Botica Americana por ser ésta la que más consideraciones y atención tienen para toda su clientela, dándoles más barato y más bueno que nadie.

Old Jimenistas

Y vosotros también civilistas. No en todas partes usan drogas puras para el despacho de las prescripciones médicas. En las boticas Americana, frente á la Iglesia del Carmen y la Universal, enseguida de La Proveedora, esquina Sur Oeste del Mercado, si estamos seguros que usan drogas muy puras y que os despachan con conciencia, toda receta que les llevéis.

Opiniones

"La Paz no es el Ateneo, la Paz es la Justicia", ha dicho Julio Flores, con entusiasta voz. La Paz tampoco es eso; la Paz es la licencia que da el PREFECHO ALTEZA de la casa RIGAUD.

Discutiendo

En un comercio de esta plaza se discutía interesadamente y en alta voz, y mientras unos creyeron que se trataba de política, otros decididos averiguaron que el tema versaba sobre el adelanto que en el país ha introducido la nueva Imprenta del Comercio con una descomunal máquina finísima, rápida y de resultados sorprendentes. Por esto decían, es que en aquellos talleres se prospera tanto y todos los comerciantes le encargan sus trabajos.

Permanente

Señor don Ramón D. Blanco.—Don, de esté — Sírvase cubrir cuanto antes su cuenta con esta Empresa, que adeuda de recibos cobrados como agente nuestro que fué en La Unión de San Carlos. Al menos tenga la finca de recibir cuentas. - LA ADMINISTRACION. Nota.—De igual manera procederemos á cobrar otras cuentas de varios morosos.

BREVES

LA CAVALIER Y LA CORONA

MUESTRAS GRATIS DONDE

W. Steinvorth & Hno.

Abril 7. San José y Limón

jimenistas que personalmente aplacaron la gente. La policía comportóse mal, pues se arrestó á los promotores del escándalo, unos tipos de apellido Quirós y Juan Franco Granados (:) Cuchichaco, quien teniendo á la parcialidad de las autoridades insulta y provoca á ellas. Esa parcialidad mantiene constantemente en zozobra el vecindario. Esperamos de un momento á otro un bochinche de consecuencias fatales, pues el pueblo s'está cansado de tanto atropello. El político Ernesto Mora antes del escándalo llevaba gente que firmase al Club Civilista. Hay pruebas.—Corresponsal.

Un sacerdote agredido de un sacristán

Las provocaciones de un sacristán

Es la ciudad de Cartago acaban de ocurrir los hechos siguientes: El presbítero José Victoriano Mayorga fué atacado por Gerardo Calderón, propagandista civilista, conocido con el apodo de "Policia". El expresado sacerdote se dirigía

para San Rafael de aquella provincia. Calderón le salió al camino diciéndole que oiera las campanas que doblaban por don Ricardo Jiménez y en ese acto lanzó un viva á su candidato. Como el señor Mayorga no hizo caso á aquella provocación, Calderón le manifestó que si no había leído el pasquín de "El Independiente". E linterrogado contestó que no leía publicación de partido alguno.

El señor Mayorga siguió su camino y al pasar por una boca calle, el civilista se le lanzó en actitud agresiva. Entre ambos se entabló una lucha. El presbítero Mayorga resultó con un golpe en una pierna.

Hay que advertir que el agresor fué sacristán de la parroquia de aquella ciudad.

—En la misma, hubo un encuentro entre el señor Mateo Hevankovich y José María Zaldón. Cuatro civilistas atacaron al primero, el cual se vió obligado á hacer uso de un revólver, pues según parece fué amenazado por Zaldón, y á éste dirigió los disparos.

AVISOS DEL DIA

AVISO
He conferido mi poder generalísimo al señor don Mauricio A. Dobles.—San

Se ha verificado en Matanzas de ciudadanos en Méndez, donde los armenios piden protección.

Paris, 5.—Pichon desmiente terminantemente el aserto del 'Local Anzeiger', de que Constans y Zin Wief, embajadores respectivamente de Francia y de Rusia, recibieron el dinero de Abdul Hamid. La calumnia es infundada.

El nombramiento de Bombardey Tcharkoff fué consecuencia del acuerdo franco-ruso y para establecer la armonía entre los embajadores y el nuevo régimen.

Geopongen, 5.—El globo de Zeppelin se reparó provisionalmente. Elevose á las 3 p.m. dirigiéndose á Friedrichshafen, de donde continuará su viaje seguido por muchos oficiales en automóviles.

Adana, 5.—Ahorcáronse 9 musulmanes y 6 armenios complicados en las matanzas.

Valparaíso, 5.—Inauguráronse sesiones del Congreso. El Presidente leyó el mensaje optimista, pero con referencia á las relaciones exteriores, lamenta los obstáculos puestos por el Perú al cumplimiento del tratado de Ancón en lo referente á los medios para resolver la nacionalidad del territorio de Tacna. La estadística comercial de 1908 demuestra que Estados Unidos ocupa el tercer lugar en exportación. El primer lugar lo ocupó la Gran Bretaña y el segundo Alemania.

Buenos Aires, 5.—Ha llegado el profesor Charles Dillon Percine. Fué recibido por el Ministro de Instrucción Pública. Se hará cargo del Observatorio de Córdoba. Anatole France dará una conferencia en el Teatro Ordeon sobre Rabelais.

Río Janeiro, 5.—Fonseca partirá para su estancia donde permanecerá hasta agosto. Dice que no se mezclará en la lucha electoral.

Friedrichshafen, 5.—Según dice Zeppelin, la nave aérea caminó aproximadamente 935 millas con una velocidad de 24 millas por hora. El viento fué por lo general desfavorable.

La explicación del desastre que se acepta generalmente es que el timonel puso el timón á babor cuando se le ordenó ponerlo á estribor. Hallábase completamente agotado, habiendo permanecido en el timón desde el principio. De aquí en adelante el globo llevará repuesto de timonel.

Lisboa, 5.—El rey Manuel y la reina madre Amelia, paseaban en automóvil y encontraron un ciclista gravemente estropeado á causa de haberse caído de la máquina. Leváronselo al hospital esperándose hasta que le fueran curadas sus heridas y luego se lo llevaron para su casa.

Londres, 5.—Celebróse la última sesión del Congreso internacional de química aplicada, aplicáronse innumerables resoluciones; 3,000 delegados asistieron á las sesiones acompañados de 600 señoras. El próximo Congreso tendrá lugar en Washington en 1912.

Leipzig, 5.—El Congreso de anarquistas alemanes estuvo muy concurrido. Adoptóse la resolución declarando contrario á los principios del anarquismo ser miembro de cualquier iglesia ó secta religiosa, y llamando á todo anarquista á suspender su asistencia á iglesias.

Grandes Almacenes

DEL

PRINTemps

Avisamos á nuestra distinguida clientela que ya recibimos las muestras de los géneros del catálogo de verano 1909.

Suplicamos una visita á nuestra Agencia en San José, frente al Banco Anglo-Costarricense, á cargo de los señores

L. ROJAS & M. ROZZI

DR. ERNESTO SABORIO

Dentista Americano

lo tanto ofrezco de nuevo mis servicios profesionales á mi clientela y al público en general en todo lo concerniente al ramo, con MUCHO ESMERO, bastante aseo y puntualidad, en el despacho del Doctor OCTAVIO J. SILVA, en la calle de la Estación al Atlántico, á todas horas del día.—Mayo 16.

A LOS DUEÑOS DE ZAPATERIA

El Almacén de Materiales de ANTONIO CARBONI acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de cueros, especialidad en los últimos de charol y útiles de zapatería.

Para convencerse, se suplica una visita San José, 3 de noviembre.

ELDERS Y FYFFES LTD.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol £ 20 ida y vuelta... 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes

E. J. Hitchcock, Administrador

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA Best Stout. Porter



LAGER BIER

CORONAS CORONAS

A precios sumamente bajos y á satisfacción del cliente, se hacen en

LA JARDINERIA LOS BUENOS AIRES

situada 200 varas al Sur de La Soledad. Especialidad en canastas, ramos, bouquet para regalos de boda hechos con flores escogidas, palmas, cruces, anclas, etc., para entierro de niños. Se venden flores y plantas.

NO OLVIDE

que es la Jardinería más barata y la única que complace su clientela. Mayo 26.—1 m. GUSTAVO SÁNCHEZ R.

DESDE ESTA FECHA EN ADELANTE

me hago cargo de toda clase de trabajos de construcción como edificios, mauseles, beneficios y todo lo concerniente al Ramo de albañilería. — JOSÉ Ma. JIMENEZ H. — Mayo 25.

DIRECCION: 12a. AVENIDA ESTE

FERROCARRIL AL PACIFICO

AVISO Del 10 del mes en curso en adelante los trenes de pasajeros de esta Empresa harán su carrera de acuerdo con el siguiente Itinerario

Table with train routes and schedules: De San José á Orotina y estaciones intermediarias, diario 9 a. m. De Orotina á San José y ... 9 a. m. De San José á Alajuela y ... 9 a. m. De Alajuela á San José y ... 11 y 20 a. m. De Alajuela á Orotina y estaciones intermediarias, domingos solamente 2 y 35 p. m. De Orotina á Alajuela y estaciones intermediarias ... 9 y 20 a. m. De Río Grande á San José (solo se venderán pasajes de segunda clase) diario excepto domingos (tren mixto) ... 3 y 15 p. m. De Esparta á Puntarenas y estaciones intermediarias diario, excepto domingos ... 9 a. m. De Puntarenas á Esparta y estaciones intermediarias diario, excepto domingos ... 8 y 30 a. m. De Puntarenas á Esparta y estaciones intermediarias, diario ... 4 y 30 p. m. De Esparta á Puntarenas y estaciones intermediarias, diario ... 5 p. m.

Administración General del Ferrocarril al Pacífico. San José, Junio 8 de 1909. M.G. Escalante F., Asmor. Gral.

Hotel Central

Habiendo comprado este antiguo y acreditado establecimiento que cuenta con todo el servicio necesario para atender bien á los pasajeros y pensionistas, tengo el gusto de manifestarlo al público, avisando al propio tiempo, que se han F. AYMERICH llevado á cabo mejoras muy considerables para la comodidad, aseo, higiene y confort de los que me honren con su presencia. Precios moderados al alcance de todo el mundo. Esmero especial en la atención de pensionistas. Limón, abril 23 de 1909.

AVISOS ECONOMICOS

O CASION.—Terminando mi contrato con el Gobierno, vendo en \$ 3,600 mi casa de habitación situada en esta ciudad, camino al Turrujal, frente á la de don Juan Valverde. AUBRY, Licorista de la Fábrica Nacional.—Junio 5. 10 v.

Malas consecuencias

DE LA POLÍTICA DE ALAJUELA Quiere usted comprar teja de construcción? Para esto he establecido dos grandes tejares de lo mejor en San Antonio con materiales especiales. Complazco el capricho más exigente. Es la hechura de teja he puesto un ingrediente especial para su mayor solidez, que resulta superior á cualquier otro. Los constructores de casas y demás pueden mandar sus órdenes á TOMÁS SALAZAR, á Alajuela, quien puede suministrar precios sin competencia.—Marzo 12. 6 m.

Cochería y carrocería

DE A. LANDERGRIN Teléfono 37, 50 v. al Norte del Telégrafo Ofrece al público sus elegantes coches de paseo, landaux, berlinas, volantas y victorias para matrimonios, bautizos, etc. Abril 12. 1 m.

LECCIONES de piano á domicilio. —A precios módicos ofrezco dar clases de piano á domicilio á señoras ó niñas. Informes en casa del Lic. don Ezequiel Herrera.—Amelia Herrera. Mayo 4. 15 v. alt.

OFICINA DENTAL en Cartago del doctor Felipe Gallegos, de la Universidad de Michigan. Está situada frente á la Copa Blanca. Dentaduras artísticas. Especialidad en trabajos de oro, puentes y coronas. Extracciones sin dolor. Precios equitativos.—Noviembre 17. 1 m.

MAQUINA DE VAPOR y caldera, de 4 caballos, se vende una. Un malacate para uno ó dos caballos. Un molino para hacer alfecho de maíz. Informes en esta administración. Abril 21. 1 m.

Al público.—El taller de bicicletas, etc., de Jorge Fait, se ha trasladado 25 varas al Norte de La Cabaña, donde se hace cargo de componer dichos vehículos, lo mismo que coches de niños y máquinas pequeñas de toda clase. —Puntualidad y esmero en el trabajo, lo mismo que precios de situación.—San José, mayo 8. 1 m.

Vendo ó alquilo dos casas al contado ó á plazos, bastante cómodas, á orillas del tranvía, frente á la plaza de la villa de Guadalupe. También tengo tres mil tablones amachimbados para pisos, vendo en buenas condiciones. Diríjase á J. Rodríguez M., á Guadalupe, Mayo 27. 2m.

Se alquila en \$ 40.00 una cómoda y bonita casa. —Informes en la oficina de don Francisco Peralta.—Junio 8. 10 v.

Se vende una alfombra de sala con muy poco uso. Mide cinco metros por siete. También se ofrecen dos espejos grandes de sala. Apartado 589 Mayo 27. 10v.

Se alquila en 60 colones una casa nueva, con servicio de baño y cloacas, situada en el barrio de Amón. Informes en esta oficina. Mayo 5. 15v.

Por encargo, vendo dos casas con tiguanas, en la calle de La Sabana, á dos cuadras y media del Mercado. San José, mayo 26. Blás Prieto 10v.

EN un potrero de mi propiedad se encuentra un buey ó novillo. —Quien se crea con derecho pase á recogerlo. Río Grande, 1º de junio de 1909. Manuel Gutiérrez Ch. junio 4. 5 v.

SE NECESITA

una pieza con servicio de excusado y baño, ya sea en una casa particular ó completamente independiente. —Diríjase á A. B., apartado 514.—Mayo 16. 10 v.

Se alquila una casa completamente amueblada y céntrica. Informar á el doctor M. Fischel ó don S. L. Maduro, cerca del correo. Mayo 30. 15v

Librería Alajuelense

DR

Carlos Calvo Fernández

Agencia Tipográfica. Papelería y Cigarrería. Centro general de suscripciones á periódicos de todas partes. Apartado de correo 28 Dirección telegráfica: "Librería"—Alajuela, Costa Rica. 4 de marzo.

DOCTOR MARICHAL.—Cirujano-dentista. —De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica.—Hace todas las operaciones de la boca en su Gabinete-Eléctrico-Dental, última novedad. Oficina: Esquina S. E. del Parque Central, frente á la "Casa de Salud" del doctor Toledo López. Especialidad en extracciones sin dolor por medio del "Semoformo". 23 de Abril. 1 m. alt.

Vendo un trapiche n° 27, una máquina de picar pasto, una volanta con sus correspondientes arneses. También vendo una casa con su mobiliario; mide cien metros de frente por ambos lados, frente del Mercado. Para informes dirigirse á Alfredo Riggioue Hiredia, 30. 1m.

Gran escándalo entre azules y rojos. Tengo en venta á precio de quemis: Portones de hierro, Carretones de mano, Cocinas de segunda mano. Además, me hago cargo de todo trabajo concerniente á Herrería, Fontanería, Carrocería, etc. etc. Todo se consigue en mi TALLER, 50 varas al Oeste de la casa de don Juan Bautista Quirós 6, de mayo 1m.

Gran ganga

EN \$ 6500 al contado, vendo mi casa, de la calle 77, Norte, seguida del Parque de Morazán. Se me encuentra en mi casa de habitación, frente á las oficinas de H. Tournon & Co., de las 5 p. m. hasta las 8. A. Arié Mayo 27. 15v.

TIP. DE EL NOTICIERO

La curación segura

de las calenturas de las costas, como Fiebre y Calenturas ó Paludismo, Fiebres intermitentes ó remitentes. Anemia, Neuralgia, dolor en el hígado ó bazo

se obtiene con el precioso remedio

Mistura Anti-malaria

DEL DR. D. CRISANTO BADILLA. Vino Tónico y Reconstituyente

De venta en las principales droguerías y farmacias Mayo 26. 3m.

Lotería del Asilo Chapui

Lista de los números que resultaron premiados en el Sorteo verificado el 6 de Junio de 1909 Premio mayor n° 04691 con 10000 colones

Con 10 aproximaciones: 5 anteriores y 5 posteriores

Table with lottery numbers: 06993 e 40 02202 e 40 02327 40 02419 40 03030 100 04691 10000 04812 100 04831 200 05005 1000 05258 40 06713 40 07122 200 07187 40 07342 2000 07501 40 07858 100 08440 40 08541 40 09441 200 10316 40 10648 40 11262 40 11812 40 12604 40 13674 100 14181 40 14257 40 14372 200 14814 40 15140 40 15585 40 15654 100

Los premios de cinco colones cada uno á todos los números terminados en 1, á excepción del que ha obtenido el premio mayor; también premiados con 20 todos los números terminados en 91.

Nota.—El número 04691 fué vendido por el expendedor de billetes Fernando Mayoral de San José.

TINTE NEGRO IMPERIAL

DEL DOCTOR FRANK preparado en la BOTICA FRANCESA

Tíñe y abriga el cabello de manera vigorosa y estable. Por ser PREPARADO EN EL PAIS y no tener que pagar fuertes derechos aduanares se vende á mitad de precio de las preparaciones similares extranjeras.

no siendo menos segura y eficaz que ellas